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  令和４年第９回教育委員会会議録 

日   時  令和４年８月31日（水）13時30分開会 14時10分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  杉 本     功 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        磯 部  進 一 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   松 原  謙 二 

企画総務課長      井戸川  邦 彦 

学校教育課長      中 島    肇 

学校指導課長      桂 川    淳 

書 記 企画総務課総務係    阿 部    健 

議 題 及 び 
議事の概要 

 別紙のとおり 
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１ 第９回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和４年８月31日（水）13時30分開会 

14時10分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 
令和４年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて 
原案可決 

議案第２号 
令和５年度に使用する小学校用及び中学校用教科用

図書等の採択について 
原案可決 

議案第３号 
令和４年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報

告書」への市町村別結果の掲載に係る同意について 
原案可決 

報告第１号 
令和４年度ハイパーＱＵ検査（１回目）の結果につい

て 
報告済 
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教育長 

 

 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和４年第９回教育委員会会議を開催いたします。 

議案２号は、意思形成過程であるため、秘密会にしたいと考えますが、よ

ろしいでしょうか。 

（一同了承） 

それでは、そのように取り扱いたいと思います。 

 

次に、日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和４年７月20日に開催されました令和４年第８回教育委員会会議は、議

案が１件、報告が３件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 教育委員会職員の任免について、原案

のとおりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和４年度第28回千歳市・指宿

市青少年相互交流事業について、報告第２号 令和３年度指定管理者モニタ

リング結果について、報告第３号 令和４年度千歳市標準学力検査・知能検

査の分析について、報告済みとさせていただいております。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

まず、８月８日・９日の苫小牧の給食センターと世界遺産の道内の構成遺

産の視察研修、また、23日・24日の滝川市で開催された北海道都市教育委員

会協議会総会について、委員の皆様にご参加いただきありがとうございまし

た。懇親を含め非常に充実した時間であったと思います。 

新型コロナウイルス感染症の感染状況について、北海道全体でも８月に入

り急激に増加しております。ここ数日減少している状況はありますが、千歳

市においても多い日で一日194人の感染者が出ており、一週間あたりでも900

人台が続いております。 

学校においては、全体の感染者の増加に比例して、一定程度の陽性者が確

認されておりますが、これまでの経験上、長期休暇明けはどうしても感染者

が増加する傾向にありますので、これまで通り徹底した感染症対策を講じて

まいります。 

 

次に、８月の定例校長会で話した事項について、報告させていただきます。 

２ 議題及び会議の概要 
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企画総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．感染症対策を踏まえた教育活動の実施について 

２．学校指導室による学校訪問（一般訪問Ⅰ）について 

３．令和４年度 標準学力検査（NRT）・知能検査 結果について 

４．令和４年度全国学力・学習状況調査結果速報と今後の日程について 

５．時間外在校等時間（７月）について 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。 

 

何かご質問等はよろしいでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 令和４年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、

事務局から説明をお願いします。 

 

（令和４年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿

って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第２号 令和５年度に使用する小学校用及び中学校用教科用図

書等の採択について、事務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第３号 令和４年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報

告書」への市町村別結果の掲載に係る同意について、事務局から説明をお願

いします。 

 

（令和４年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」への市町村

別結果の掲載に係る同意について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 
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学校指導課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長 

 

杉本委員 

（一同「なし」の声） 

 

本件について、同意をしない市町村はありますか。 

 

新篠津村については、小学校と中学校がそれぞれ１校であり、公表される

結果がその学校の結果であることが分かってしまうことから同意しておりま

せん。 

 

分かりました。 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 令和４年度ハイパーＱＵ検査（１回目）の結果について、説

明をお願いします。 

 

（令和４年度ハイパーＱＵ検査（１回目）の結果について、議案書に沿っ

て説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

学級満足度について、小学校では、特に６年生などが親和的な集団が70％

と良い結果となっていますが、中学校１年生では不安定な集団が58％と突出

しており非常に印象的です。要因はどのようなことが考えられますか。 

 

詳細な分析はできていませんが、中学校１年時は色々な小学校から生徒が

集まることとなり、中学校の初めの行事などでうまくいかないことがあった

り、思ったことが言えなかったり、少し我慢をしていたりということが少な

からずあります。そういったことが要因としてあるのではないかと思います。 

 

５月や６月に体育祭などがあり、学級での交流が生まれ、そこで良い方向

に行くかそうではないか、ということですね。 

 

体育祭などの行事の後にトラブルなどが起きたりするケースがよくありま

すが、それも大きな学びのひとつと考えています。 

 

杉本委員はいかがですか。 

 

学級単体でできることと、学校としてできることがあると思うので、結果
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学校指導課長 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

学校指導課長 

 

荒井委員 

 

学校指導課長 

 

教育長 

 

学校指導課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

について学校全体で確認をして、先生同士で意見交換などをすることによっ

て改善策が見えてくることがあるのではないかと思います。 

 

学校では、ハイパーＱＵ検査の結果を先生同士で共有しているのですが、

担任の先生としては、その結果が自分の評価として見られるのではないかと

感じられていることがあります。しかし、そうではなく、一人の担任の先生

の力だけではなく教員みんなで支えるために共有をする、ということを今後

も伝えていきたいと思います。 

 

ハイパーＱＵ検査は、特別支援学級の子どもたちも受けているのでしょう

か。 

 

質問事項も多く、特別支援学級については受けておりません。 

 

北進小中学校もですか。 

 

受けていません。 

 

特別支援学級の１クラス当たりの人数は多くてどのくらいでしょうか。 

 

北進小中学校でも、多くて１クラス７人から８人くらいです。 

ハイパーＱＵ検査は、20～30人程度のクラスを想定しているものですので、

７人くらいの人数だと、検査として集団的な状況の確認はうまくできないと

思います。 

ただし、小規模校では、一つの参考とするために実施しております。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

 これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 


